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Bénédicte va en voiture dans le centre ville pour faire des courses. Elle cherche une place de stationnement. Un automobiliste lui refuse la priorité à droite. Elle freine mais c’est trop tard : c’est l’accident, les deux voitures se rentrent dedans.
 
L’homme : Vous pouvez faire attention, non ! Vous avez détruit ma voiture !
 
Bénédicte : Monsieur, vous m’avez refusé la priorité à droite ! Vous êtes en tort, alors calmez-vous. ! Il faut faire un constat pour nos assurances.
 
L’homme : J’ai eu un accident il y a un mois, je n’ai plus de formulaire. Vous en avez un ?
 
Bénédicte : Bien sûr ! Moi, je n’ai jamais eu d’accident depuis que j’ai passé mon permis de conduire il y a cinq ans. Sortez vos papiers ! Voici mon permis et mon attestation d’assurance!
 
L’homme : Je vais remplir le constat si vous voulez. Que s’est-il passé selon vous ?
 
Bénédicte : Vous êtes arrivé trop vite sans regarder à droite, moi, je suis arrivée doucement pour me garer juste après le croisement. J’ai freiné, mais à cause de la pluie, j’ai glissé. De toutes manières, j’ai la priorité à droite, c’est écrit dans le code de la route !
 
L’homme : Vous avez raison, mais je n'ai pas vu votre voiture parce qu’un camion s’est garé au coin de la rue.
 
Bénédicte : Nous allons faire un croquis de l’accident sur le constat. Vous êtes dans la rue Victor Hugo et moi, je suis dans la rue de la République. Au croisement, sur votre droite, il y a un camion en stationnement. L’accident s’est produit au milieu du carrefour.
 
L’homme : Maintenant, il faut signaler les dégâts matériels sur les voitures. La mienne a le pare-chocs cassé. Le phare avant droit est brisé et l’aile droite enfoncée. Ce n’est pas trop grave !
 
Bénédicte : La vôtre est beaucoup moins détruite que ma voiture ! Le côté gauche est totalement enfoncé. Je n’arrive pas à ouvrir les portières ! Mais ce n’est pas dramatique. Nous ne sommes pas blessés ! L’assurance va rembourser.
 
L’homme : Vous êtes optimiste comme fille. Je suis désolé pour ces problèmes. Le garage va vous prêter un véhicule de remplacement.
 
Bénédicte : C’est possible ! Sinon je vais m’organiser autrement. Mais vous, faites attention et soyez plus prudent, la ville, c’est dangereux quand on est trop pressé !
 







1 - L'homme qui arrive de la rue Victor Hugo :
A). s'arrête avant le croisement.
B). laisse passer la voiture de Bénédicte.
C).refuse la priorité à droite.
2 - Trouver le contraire correct de la phrase : "Je ne conduis plus"
A). je conduis encore.
B). je conduis rarement.
C).je conduis déjà.
3 - Quand on a un accident :
A). on fait une assurance.
B). on remplit un constat.
C).on repasse son permis de conduire.
4 - Compléter la phrase suivante : "Ta voiture est neuve…"
A). le mien est vieux.
B). la tienne est vieille.
C).la mienne est vieille.
5 - Après l'accident, Bénédicte doit :
A). s'organiser autrement.
B). acheter une voiture de remplacement.
C).voler une voiture.
6 - Quand l'accident n'est pas très grave :
A). il y a beaucoup de blessés.
B). il y a des dégâts matériels.
C).il y a des dégâts corporels.
7 - Trouver la phrase qui ne signifie pas la même chose que les deux autres :
A). Soyez prudent.
B). Il faut être prudent.
C).Vous ne devez pas être prudent.
8 - La portière sert à :
A). éclairer la route.
B). rentrer dans la voiture et sortir de la voiture.
C).protéger la voiture en cas d'accident.
9 - Le camion en stationnement :
A). est au milieu de la rue.
B). freine quand il voit une voiture sur la droite.
C).est en stationnement à l’angle de la rue.
10 - Quelle est la phrase au futur proche :
A). nous allons en ville.
B). vous allez passer votre permis de conduire.
C).vous n'allez pas à la montagne.
 










Notes :
faire des courses : faire des achats dans un magasin, un supermarché, faire du shopping
un stationnement : ici, un parking
lui : pronom complément d’objet indirect, 3ème personne du singulier. Remplace Bénédicte
la priorité à droite : les personnes qui arrivent de la droite doivent laisser passer les personnes qui viennent de la gauche
freiner : ralentir pour s’arrêter en voiture, en bicyclette, on appuie sur le frein
se rentrent dedans : " se rentrer dedans ", verbe pronominal du 1er groupe au présent 3ème personne du pluriel. Deux voitures (ou deux personnes) se rencontrent violemment, il y a un accident
m’ (me) : pronom complément d’objet indirect, 1ère personne du singulier. Remplace ici Bénédicte (refuser à quelqu’un)
en tort  (être en tort ) : faire une action illégale, une faute, une erreur
j’ai eu : " avoir " au passé composé, 1ère personne du singulier
calmez-vous : " se calmer ", verbe pronominal du 1er groupe, à l’impératif présent,.2ème personne du pluriel. Le pronom se place après le verbe, séparé par un trait d’union (-)
il faut faire : expression qui exprime la nécessité, l’obligation (il faut + verbe à l’infinitif)
un constat : une déclaration d’accident faite par les conducteurs des voitures présentes dans l’accident
il y a : indique un point précis dans le passé (il y a + une date)
ne…plus…(de) : Négation de "encore" (avant oui, maintenant non).
un formulaire: un papier officiel. Ici pour expliquer l'accident à l'assurance.
Vous en avez un : le pronom " en " remplace un nom de chose précédé d’un article indéfini ou d’un partitif (ici " un formulaire "). Il faut répéter à la fin la quantité.
ne…jamais : cette forme de négation exprime une habitude (son contraire est " toujours "). Au temps composé: Sujet + ne + Être/Avoir + Jamais + Participé Passé
depuis que : indique l’origine d’une action ou d’une situation toujours actuelle
un permis de conduire : c’est le document donné à l’examen de conduite qui permet de conduire une voiture (ou une moto)
sortez : " sortir ", verbe du 3ème groupe à l’impératif présent, 2ème personne du pluriel. Indique l'ordre ou le conseil
remplir : compléter un document en écrivant les informations demandées
vous êtes arrivé : " arriver " au passé composé, 2ème personne du pluriel (forme de politesse). " arriver " comme 14 verbes de changement de lieu et d’état et les verbes pronominaux se conjugue avec " être " au passé composé. Tous les autres se conjuguent avec " avoir "
je suis arrivée : " arriver " verbe du 1er groupe au passé composé, 1ère personne du singulier. Avec l’auxiliaire " être ", on accorde le participe passé avec le sujet (ici, au féminin -ée)
doucement : adverbe de manière, tranquillement, lentement, pas vite
se garer : verbe du 1er groupe à l’infinitif, Se mettre . sur une place de parking. Ici le pronom réfléchi "me" correspond au sujet "je"
un croisement : quand deux rues, deux avenues se croisent, forment une intersection
j’ai freiné : " freiner ", verbe du 1er groupe au passé composé, à la 1ère personne du singulier
glisser : ne pas réussir à s’arrêter, perdre l’équilibre (exemple : glisser sur une peau de banane et tomber)
le code de la route : document qui regroupe toutes les règles autorisées ou interdites pour les conducteurs de voitures, de moto, de camions… Tous les conducteurs de voitures doivent le connaître pour passer leur permis de conduire
je n'ai pas vu : " voir ",verbe du 3ème groupe au passé composé à la forme négative, 1ère personne du singulier
un camion : un véhicule qui transporte généralement des marchandises
au coin de : à l’angle de
allons faire : "faire" au futur proche, à la 1ère personne du pluriel
un croquis : un dessin, un schéma
s’est produit : "se produire", verbe pronominal du 3ème groupe, au passé composé à la 3ème personne du singulier. C'est un synonyme de "arriver"
un carrefour : un croisement. Quand deux rues se croisent, se rencontrent ; elles forment une intersection
un dégât matériel : la conséquence physique du choc qu'on peut voir sur une voiture après un accident
un véhicule : les voitures, les camions, les motos sont des véhicules
la mienne : pronom possessif correspond à "ma" Remplace un nom précédé d’un adjectif possessif (ici, ma voiture)
un pare-chocs : c’est la pièce de plastique devant la voiture qui permet de limiter le choc sur la voiture
un phare : c’est une lampe, qui permet de voir la route, qui donne de la lumière(sur une voiture il y a des phares, à droite et à gauche, devant et derrière)
brisé : cassé
une aile : c’est une pièce métallique qui se trouve sur le côté avant de la voiture(à droite et à gauche)
enfoncée : adjectif qualificatif, marque physique d'un choc sur une voiture
grave : adjectif qualificatif masculin singulier, qui n’est pas important
la vôtre : pronom possessif correspond à "votre". Remplace un nom précédé d’un adjectif possessif (votre voiture)
moins…que : comparatif d’infériorité (-)
la portière : la porte de la voiture, du camion…
blessés (être blessé, se blesser) : se faire mal (par exemple : se blesser à la tête, au bras, au dos…)
rembourser : rendre une somme d'argent à une personne, à une banque…
prêter : donner, pour quelques temps, de l'argent, une voiture….
un véhicule de remplacement : une voiture de substitution, une autre voiture pour attendre la fin de la réparation
m'organiser : "s'organiser",verbe pronominal, au futur proche à la 1ère personne du singulier
faites : "faire" verbe du 3ème groupe à l'impératif présent, à la 2ème personne du pluriel
soyez : "être" verbe auxiliaire, à l'impératif présent à la 2ème personne du pluriel
prudent (être prudent) : faire attention, être attentif
on : pronom personnel 3ème personne du singulier qui signifie "tout le monde", "les gens"
pressé : (être pressé) : quand on manque de temps et qu'on fait une chose très vite
1c,2a,3b,4c,5a,6b,7c,8b,9c,10b
 
 



	



